
 

 

CAPD du vendredi 7 mai 2021  

  

  

Monsieur l’Inspecteur d’Académie,  

  

Mesdames et Messieurs les membres de la CAPD,  

  

Cela fait plus d’un an maintenant que nos habitudes personnelles et professionnelles ont été 

bouleversées. Un an que nos collègues doivent sans cesse s’adapter à de nouvelles contraintes, 

à de nouveaux protocoles dont on ne compte d’ailleurs plus aujourd’hui, le nombre de mises à 

jour et de modifications le plus souvent par le biais des médias, au détriment même des outils 

professionnels.  

  

Jamais nous n’avions vécu dans une période faite d’autant d’incertitudes. Ce qui est vrai 

aujourd’hui ne le sera peut-être plus demain. Comment se projeter ? Comment s’organiser ? 

Comment construire à long terme quand nul ne sait de quoi sera fait demain ? Nos collègues 

sont épuisés. Rien n’est plus éreintant que de devoir constamment s’adapter dans l’urgence et 

s’organiser dans la précipitation. Les équipes sont à bout de souffle et la fin de l’année 

scolaire, malgré les quelques semaines restantes, paraît encore très longue pour tous.  

  

Cette CAPD, la dernière pour notre département, au vu de la loi de transformation de la 

Fonction Publique, marque elle aussi la fin d’une époque. À un moment où de nombreux 

collègues ont participé au mouvement départemental, attendent de connaître leur mutation 

pour préparer au mieux la rentrée 2021, nous étudions ce jour les avancements accélérés à la 

classe normale.  

Tous ces éléments, le mouvement, l’avancement, moments-clés dans la carrière de tout 

personnel, ne seront désormais plus étudiés en CAPD. Nous l’avons déjà dit, mais pour nous, 

il s’agit d’un net recul sur la prise en compte des situations individuelles, sur la nécessité 

d’échanger sur du concret et sur des situations humaines. Au SE-Unsa, nous continuerons à 

accompagner nos collègues dans leurs démarches, à les conseiller, les guider dans leur 

carrière, mais avec le goût amer d’un temps où des instances régulières existaient pour cela, et 

donnaient du sens à leurs interrogations et à leurs projections pour le reste du chemin à 

parcourir au sein de l’Education nationale.  

  

Dans ce contexte si particulier, le SE-Unsa tient à rappeler son soutien et son écoute à tous les 

personnels. Au travers de tous les espaces de dialogue qui lui sont donnés, qu’ils soient locaux 

ou nationaux, il continuera de porter le projet d’une Ecole de la réussite pour tous où chaque 

enseignant trouvera pleinement sa place.  

 

Merci de votre attention. 

  

Pour le SE-Unsa de la Dordogne :  

Jérôme BOUSQUET – Natacha ETOURNEAU – Gwenola TEMPLÉ  
 


